

# スギ花粉 飛散抑制へ薬剤散布

東農大グループ 安中市有林15ヘクタールで実験

患者の増加に歯止めがかからない花粉症対策の一環として、東京農業大の小堀海平教授(59)=植物生理学=の研究グループが今月下旬、安中市西上秋間の市有林計15haで、スギ花粉の飛散を防ぐ薬剤の散布実験を始める。スギの雄花だけを枯死させる技術で、今までの屋外の実験で性能を実証。今回は市の努力を得て、より広範囲で効果を確かめ実用化へ近づける。

開発した薬剤「バルカット」(2016年に農薬登録)と同成分の農品添加物混合剤を、有人ヘリで散布する。市有林を10ha、5haの処理区に分け、薬剤の濃度や有人ヘリの散布ノズルを変えて実験。散布の約1ヵ月後からドローンを飛ばすなどして、雑花などの程度枯死したか見定める。

研究グループが林野庁から花粉症対策として得た補助金2500万円余りの一部を活用する。一方に宅地や農地はほかならないという。基調は「わが子孫を残さないための『プログラム細胞死』を利用した仕組

み」という。主成分「副成分とも農品添加物で、動植物や魚類、昆蟲類、微生物

などに対する安全性を確認しているとする。

小堀教授らはこれまで、浜松市で19~21年にドローンを使って、板木原塙谷町では23~24年に有人ヘリで濃度や散布方法を変えて実験を続けてきた。24年は10月中旬に塙谷町の6・6haで散布し、翌月には本来なら25年春に花粉を飛ばす雄花を枯らしたことを見た。

小堀教授は「今回はこれ

なりに比べてさらに広く本格的な実験になる。安中の協力を感謝し、広範囲でも有効が改めて確かめ、社会実装にさらに近付いた」と話している。

花粉症の主なアレルゲン

(折原) であるスギ花粉を巡つては、国内初発話を伝える論文が1964年に発表された。人工林が花粉飛散の高齢期を迎えたことや気象条件、社会の都市化も重なり、患者は増加。上毛新聞が2024年春、県内の1600人余りを対象にした意識調査では、発症者が78%以上った。

小堀教授は、日本での花粉症による労働意欲の減退に伴う損失額は1日あたり2千億円を超える。治療費や薬品代は年間約3千億円と見込まれる。照拂。

医療の研究現場ではワクチンをはじめ治療薬の開発が進んでおり、がんや安養性や価格面での課題もあり、根治策にも乗り出している。国は近年、発生源の抑制対策にも乗り出しているが、国内の人工林はスギだけで九州地方に匹敵する計444万haがあり、短期的な解決は厳しい。

(五十嵐詩介)



9月18日

木曜日 先負